



Nombre del alumno: Brenda Nataly Galindo Villarreal

Nombre del profesor: Sergio Jiménez

Nombre del trabajo: Reporte de lectura Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas

Materia: Interculturalidad Y Salud 2

Grado: 1er Semestre

Grupo: "B"

TRADICIONES ARRAICADAS EN COMUNIDADES INDIGENAS... 18 02 2021

LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDIGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA:

Al principio de la literatura comienza hablando sobre las comunidades indígenas de como siguen practicando sus formas propias de autogobierno rigiendose por sistemas normativos, llamandolos con el tiempo "usos y costumbres".

Los pueblos indígenas conservan sus propias normas, crean y definen su identidad que las distingue.

Un ejemplo fue Floriberto Diaz, antropologo mixe de Tlahuitoltepec, dirigió el movimiento indígena en Oaxaca hasta su muerte en 1995, definiendo la comunidad "Para nosotros, los propios indios", tomando como conceptos los siguientes: → Un espacio territorial demarcado y definido por la posición, → Una historia común que circule en boca en boca y de una generación a otra, → Una variante de la lengua del Pueblo, identificando nuestro idioma común, → Una organización que detine lo político, cultural, social, civil, económico y religioso, → Donde hay un sistema comunitario y administración de justicia.

Diaz pensaba que la comunidad se define más allá de sus aspectos físicos o funciones básicas.

Define a la comunidad como foro para el desarrollo humano.

Menciona a los indígenas Chamulas en el corazón de los Altos de Chiapas como la comunidad de una sola Unidad, usando el concepto "Una Sola Alma".

Para poder ser una sola alma obliga tener un pensamiento único, que sea incapaz de aceptar la diferencia en

el interior. Mientras el diccionario de política de Norberto Bobbio lo define como "la comunidad política es el grupo social con base territorial que reúne a los individuos ligados por la división de trabajo político... definiendo por la distinción entre gobernantes y gobernados", definiéndolo por el lado político, mientras que por la comunidad natural o indígena menciona que los miembros de la comunidad comparten intereses, actividades y perspectivas, que conformaron un sentido de identidad compartido por los habitantes y su pertenencia a la comunidad.

Las castas en Los Altos de Chiapas:

Se denominan castas a aquellos segmentos de la población (América hispana), formados cada uno de ellos por individuos procedentes del mestizaje entre españoles, indígenas y negros traídos de África.

Por ejemplo: existiendo un tipo: como "Los Ladinos" que es una población mestiza concentrada en San Cristóbal de las Casas.

Siguiendo una jerarquía están los castas que tienen una relación jerárquica explícita con el indígena al ladino.

En los ladinos el asentamiento difiere del indígena en su adhesión en la vida social, ya que en el indígena es un establecimiento rural en un casito rancho mientras los ladinos prefieren una población "civilizada" necesariamente urbano.

En la vida familiar indígena se limita al grupo de descendencia local y en ocasiones se puede extender fuera del paraje de nacimiento.

En la familia indígena típica pueden subsistir por

=) el cultivo del maíz de desmante y quema, por la horticultura, por arrendamiento de milpas, también el trabajo salariado para ladinos o la producción de artesanías caseras.

Mientras los ladinos subsisten por los habitantes urbanos, la mayoría comerciantes y mercancía vendidas a indígenas por medio de tiendas o de vendedores, también la venta de velas, fuegos artificiales, pan, ladrillos, tejas, carne de res, entre otros.

Usos y Costumbres de la Región:

Un ejemplo es el tequio, es una costumbre muy común de las comunidades indígenas, que es la realización de un trabajo obligatorio para los miembros de la comunidad para obras de uso comunitario.

El Sistema de Cargos:

En los altos de Chiapas esta conformada por una Madre, un Padre, Cuatro o Cinco hijos, pero esto puede variar, ya que también los responsables llevan un bastón, siendo un símbolo de mandato para la comunidad, generalmente miembros hombres (Siempre), y puede tener cierta duración los cargos que toman.

La Mujer en el Mundo Indígena de los Altos de Chiapas:

En su cosmovisión hacen referencia sobre el recorrido del cielo, donde la luna sigue al sol y tiene la obligación de dejar su desayuno de atole de maíz al sol todas las mañanas en el horizonte del Este. Relacionándolo con los indígenas, madre e hijo

Mujer y hombre son de sumisión dentro de una esfera de interdependencia económica y cultural.

Cuando las mujeres reciben herencia, por derecho tradicional son de ellas pero luego pasan a ser de los esposos, menciona que en algunas partes de los altos de Chiapas las mujeres pueden ser vendidas o cambio para el beneficio de la familia de la novia o comunidad.

Bibliografía

Peralta, H. G. (MAYO-AGOSTO, 2005). LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA. *Materiales* , 24.